

Sperrfrist: Freigegeben ab Donnerstag, 28. November 2024, 22.00 Uhr

Die Reichsten 2024 – Region Zentralschweiz

Der mit Abstand Reichste in der Region Zentralschweiz ist auch in diesem Jahr **Klaus-Michael Kühne**. Sein Vermögen wuchs kräftig um 3 Milliarden auf 27 bis 28 Milliarden Franken. Damit ist der gebürtige Hamburger mit Wohnsitz in Schindellegi SZ der drittreichste Einwohner der Schweiz. Während seine Beteiligungen am Logistikkonzern Kühne+Nagel sowie an der Deutschen Lufthansa an Wert einbüssten, sorgten sein Anteil an der Reederei Hapag-Lloyd sowie Dividendeneinnahmen für den Vermögensschub.

Ex aequo auf Rang zwei unter den Reichsten der Zentralschweiz sind zwei bekannte Unternehmerfamilien zu finden. Das Vermögen der **Familien Schindler und Bonnard** stieg um 3 Milliarden auf 13 bis 14 Milliarden Franken, dies dank deutlich höherer Aktienkurse des von ihr beherrschten Aufzüge- und Fahrtreppenherstellers Schindler. Mit einem unveränderten Vermögen von 13 bis 14 Milliarden Franken steht die vorab im Textilgeschäft tätige **Familie Brenninkmeijer** zu Buche.

Auch den dritten Platz unter den Reichsten der Zentralschweiz müssen sich zwei Familien teilen. Da ist einmal die **Familie Sonnenberg** mit einem unveränderten Vermögen von 7 bis 8 Milliarden; deren Mitglieder sind seit dem Teilverkauf ihres Anteils an Hunter Douglas als Grossinvestoren unterwegs. Das Vermögen der **Familie Marguerre** ist um 1 Milliarde auf 7 bis 8 Milliarden Franken geschrumpft. Der von ihr beherrschte Blutplasma-Konzern Octapharma meldete für letztes Jahr spürbar weniger Gewinn.

Zwölf neue Namen enthält 2024 die Liste der 300 Reichsten der Schweiz, alleine drei davon stammen aus der Zentralschweiz. ETH-Professor **Raffaello D`Andrea** ist Mitgründer des Drohnenbauers Verity, der Politiker **Ruedi Noser** zeichnet als Alleinaktionär für den IT-Dienstleisters Noser Management verantwortlich, und **Flemming Ørnskov** hält als CEO des Hautpflege-Spezialisten Galderma einen Anteil von 0,7 Prozent am Börsenneuling. Alle drei Debütanten werden mit einem Vermögen von je 100 bis 150 Millionen Franken eingeschätzt.

Von den 300 Reichsten in der Schweiz, so geht aus der 36. goldenen Ausgabe des Wirtschaftsmagazins BILANZ hervor, sind 67 in der Region Zentralschweiz wohnhaft. Ihr Gesamtvermögen beläuft sich auf 164,2 Milliarden Franken, was gegenüber dem Vorjahr (2023: 152,9 Milliarden) einer Zunahme von rund 7,4 Prozent entspricht.